

# EnergieregionGoms



**Client**

EnergieregionGoms

**Datos generales**

Período

2014

País del  
proyecto

Suiza

**Energía como “motor” para el desarrollo económico y regional - una solución que se puede aplicar en Chile. Durante el mes de mayo de 2014 Sergio Sáez de Ernst Basler + Partner Chile visitó la zona de Goms en Valais, Suiza. La región, inserta en los Alpes suizos, se caracteriza por una geografía de demografía muy similar a las ciudades del Sur de Chile, así como numerosos recursos naturales que son sustentablemente utilizados para la generación de energía.**

Actualmente la generación eléctrica y térmica se ha desarrollado con una fuerte participación e involucramiento de la comunidad gracias a la iniciativa EnergieregionGoms, en cuyo establecimiento participó activamente EBP Schweiz AG. La región actualmente genera el 100% de sus necesidades de manera local y participativa, transformando el sector energético en una fuente de desarrollo para una de las regiones menos privilegiadas de Suiza. Hoy en día, la imagen de Goms como región energética agrega valor a la industria local, al posicionarla como un destino turístico sustentable.

Para evaluar el potencial de replicación en Chile se visitaron iniciativas y actores relacionados a EnergieregionGoms. Se debe destacar la integración de estos emprendimientos, tales como micro-generación hidroeléctrica y calefacción distrital. Las primeras son parte del paisaje Valisano, lo cual ratifica el diseño y concepto sustentable, junto con una positiva aceptación comunitaria.

**Contact Persons**

Sergio Sáez  
sergio.saez@ebpchile.cl